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登米市議会議長 沼倉 利光  様 

                      第２班  代表者 庄子 喜一 

 

１．意見交換会の概要 

開催日時 平成２７年１０月１５日  午後 ７時００分 ～ ８時３０分 

開催場所 【登米町】登米総合支所（会議室） 

出席議員 

代表者：庄子 喜一 

司会者：伊藤 栄 

報告者：浅田 修  

記録者：熊谷 和弘、工藤 淳子、八木 しみ子 

参加市民数       ２１ 人 

実

施

内

容 

議会報告 

○議会活動報告について 

○財政状況について 

 ・26年度一般会計予算 

 ・特別会計、公営企業会計当初予算 

 ・当初予算の主な事業 

○特別委員会及びその他の会議について 

○常任委員会からの報告（総務企画・教育民生・産業建設） 

意見交換 

・参加者数は 21人と多くお集まりいただいた。 

いろいろな意見や質問が出されたが、特に歴史学習資料館整備事業に集中

しており、それだけ登米町民にとっては、関心が強いことが伺えた。 

今後の整備計画については、市民皆さんから納得してもらえるような資料

館になるよう、議会としても取り組んでいく必要があると感じた。 

 



２．市民の質問・意見等 

 

会
場
で
回
答
し
た
も
の 

質 問 

（企業誘致、雇用） 

・大洞工業団地整備はどうなっているのか。 

⇒場所は決まっていて、これから工事が始まる予定になっている。 

・蛭沢工業団地の予定は。 

⇒今年度（27年度）実施設計ができる予定になっている。 

・どんな企業を誘致するのか。 

⇒物流や水産関係を考えているようだが、正式に決定はしていない。 

（まちづくり） 

・「第 2 次総合計画」が策定されているようだが、案を策定する段階でどれ

くらい議会との関わりがあるのか。 

⇒素案の段階から議会に示してもらい、特別委員会や各分科会で、部局と

議論し、9月議会に修正されたものが提案された。議会の意見が相当反

映されたと思う。 

（パークゴルフ場） 

・パークゴルフ場の 5カ所の候補地はどこか。 

⇒チャチャワールド（高森公園）、長沼フートピア公園、米山のパイロッ

ト山、津山の北上川河川歴史公園、平等沼公園の 5カ所となっている。 

（公園、公共施設、跡地利用） 

・陸上競技場はどうなっているのか。 

⇒２８年度に建設市民会議を設置、２９年度基本計画、３０年度用地買収

及び実施計画、３１年度建設工事というスケジュールになっている。場

所はまだ決まっていない。 

（庁舎建設） 

・庁舎建設はどうなっているのか、作ることに決まったのか。今の不景気の

世の中に作る必要があるのかという声が聞かれる。 

⇒市長は作りたいと言っている。まだ場所・規模などは決まっていない。

議会としては、特別委員会を設置して検討している。 

（子育て支援） 

・児童館の４年生以上の受け入れはどうなっているのか。共働き世帯が増え

ているので、夏休みなど、学校が休みの時も対応してほしい。 

⇒今年から６年生まで受け入れて実施されている。市としては、将来的に

は児童館と子ども教室を、児童館に合わせた形で一体化する予定になっ

ている。 

意 見 
 

 

要 望 

（農業振興） 

・「過剰な米の作付」というが、農業は市の基幹産業だからもっと積極的に

考えてもらいたい。 

⇒これからも議会として取り組んでいきたい。 

・減反しているのに、なぜ国は米を輸入するのか、阻止することを考える必

要があるのではないか。TPPはいらない。 

⇒TPPは中身がわからないのが現状。運動面等考えたい。 

（公園、公共施設、跡地利用） 

・登米町に整備を計画している懐古館は、27年度予算計上しているのに、30

年開館とは遅いのではないか。早く整備してほしい。 

⇒早めに整備できるよう、議会として頑張りたい。 

・登米町の資料は、他の町のものと一緒にするというのは無理がある。別個

に考えてもらいたい。 

⇒登米町の懐古館として整備されることになった。２８・２９年でやると

いう実施計画になっている。 



・登米の町は町並み保存と一緒にやってきたのに、懐古館だけの整備になっ

ているのはなぜか。 

⇒町並み保存は、景観補助金の見直しで進めていく。 

提 言 
 

 

（    ） 
 

 

会
場
で
回
答
し
て
い
な
い
も
の 

質 問 

（上下水道） 

・町の中を歩いていると、側溝から糞尿の臭いがひどい。特に中央通り。清

掃はやっているのか。 

⇒調査する。 

（定住促進） 

・若い人が住めるような、住みたくなるような情報はどこに聞けばいいのか。

市からは「ホームページを見て下さい」と言われたが、見れない人もいる。 

⇒所有権などで勝手に紹介できないことがあるが、今後取り組んでいきた

い。 

（コミュニティ、集会施設、公民館） 

・上舘町内会の集会所「老人いこいの家」が、今度無償譲渡で市から払い下

げになる。改修する場合、条件はあるのか。改修の補助は２５０万円の上

限だがそれ以上かかる。 

⇒調査する。 

 

意 見 

（公園、公共施設、跡地利用） 

・庁舎は三陸道の近くに建設するべき。なぜ佐沼に集中させるのか。 

（病院） 

・市立病院は、石巻のように三陸道の近くに建設すべき。 

要 望 

（河川管理、道路整備） 

・三陸道の針田付近に上り・下りインターをつけてほしい。 

・日根牛地区は今、国の事業で左岸整備に着手している。北上川沿線で未整

備なのは東和と登米だけになっている。議会として、もっと北上川の全体

の整備に取り組んでほしい。 

（市営住宅） 

・旧町時代の公営住宅は、各町老朽化しているところが多い。各地域の住宅

の解体も含めて、再建計画はどうなっているのか。後で文章にしてもらい

たい。 

提 言 
 

 

（    ） 
 

 

その他 

特記事項 

 

 

 

 


